

80e anniversaire de l'Armistice

Programme de la journée du 8 mai 2025

Pour célébrer la fin des combats de la Seconde Guerre Mondiale, Sablé a prévu les choses en grand. Tous les Saboliens sont conviés à partager ce moment festif le jeudi 8 mai.

L'Orchestre d'harmonie de Sablé accompagnera la cérémonie ainsi que le chœur d'hommes « La Cantonade ».

Cette commémoration se fera en présence **d'Axel Wohlgemuth, maire de Bückeberg (Allemagne)**, ville jumelée avec Sablé et de **Han Weber, maire de Zuidplas (Pays-Bas)**, ville jumelée avec Bückeberg et amie de de la ville de Sablé-sur-Sarthe.

• [Dès 9h30](#), plusieurs véhicules de la 2e Division Blindée (DB) du Général Leclerc seront visibles dans les rues de Sablé. Cette animation est proposée par l'association VHM Anjou (Véhicules militaires historiques), à l'origine du projet « Colonne Leclerc 2024 », passé par Sablé en août 2024. Les véhicules stationneront sur le parvis de l'église Notre-Dame

• [10h](#) : cérémonie religieuse à l'église Notre-Dame

• [11h10](#) : commémoration officielle avec **deux tirs de canon**, en début et fin de cérémonie.

• [11h45](#) : vin d'honneur Salle Théophile Plé, ouvert à tous !

• [Toute la journée, salle Théophile Plé :](#)

- exposition de maquettes d'engins de la seconde guerre mondiale par Marc Heurtaux,

- projection du film officiel de la colonne Leclerc (août 2024).

Le canon oublié de Sablé...

La ville de Sablé-sur-Sarthe est propriétaire d'un **canon de réjouissance** acquis à la fin du 19^e siècle pour la visite officielle du Président Mac Mahon (1873-1880) à Sablé.

Il s'agit d'un canon miniature à poudre noire destiné aux tirs festifs à blanc, composé d'un tube à chargement par la bouche (pas de culasse) et de calibre 50 mm sur affût à roues de diamètre d'environ 50 cm entièrement métallique.

Oublié pendant des décennies, ce canon a été redécouvert lors de l'inventaire patrimonial des archives municipales en 2015.

Autour des autres animations prévues pour l'occasion et afin de commémorer de façon remarquable le 80^e anniversaire de la fin des combats de la seconde guerre mondiale, Nicolas Leudière, maire de Sablé-sur-Sarthe, a décidé de sortir de l'oubli cet élément patrimonial de la Ville de Sablé sur Sarthe.

Les tirs seront assurés en toute sécurité par un artificier professionnel.

À souligner, ces tirs ont une intensité sonore extrêmement élevée.